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Президент Российской
Федерации Владимир
Владимирович Путин

поздравил ВОИ с 35-летием:

Уважаемые друзья!

П р и в е т с т ву ю в а с и п о з д р а в л я ю с 3 5 - л е т и е м
О б щ е р о с с и й с ко й о б щ е с т в е н н о й о р г а н и з а ц и и
«Всероссийское общество инвалидов».

Создание достойных условий для самореализации всех
граждан России – один из главных общенациональных
приоритетов, значимый фактор успешного развития
страны. И очень важно, что в этой большой ответственной
работе принимают деятельное участие такие крупные,
авторитетные обще ственные организации , как
Всероссийское общество инвалидов. Во взаимодействии с
о р г а н а м и г о с уд а р с т в е н н о й в л а с т и , м е с т н о г о
самоуправления, бизнес- структурами вы многое делаете
для решения актуальных проблем реабилитации и
социальной адаптации людей с ограничением по здоровью,
помогаете им обрести веру в себя, в свои силы, получить
качественное образование и работу. Содействуете в
развитии их творческих способностей, вовлечению в
занятия физической культурой, спортом, туризмом. И
конечно, отмечу вклад ВОИ в совершенствование
профильного законодательства.

Убежден, что торжественное заседание пройдет в деловом и
конструктивном ключе, а рекомендации и инициативы,
родившиеся в ходе встречи, будут востребованы на
практике.

Желаю вам всего самого доброго.

Обращение председателя
ВОИ

Всероссийское общество инвалидов (ВОИ)
было основано в 1988 году и стало крупнейшей
общественной организацией, объединяющей людей
с инвалидностью и отстаивающей их интересы.

Всероссийское общество инвалидов –
общественная организация, которая не только
помогает интегрироваться в общество людям с
инвалидностью и жить активной и насыщенной
жизнью, но и выступает с инициативами по
совершенствованию законодательства в сфере
социальной защиты.

Сегодня мы – это 1,5 миллиона человек, 85
региональных организаций, более 2 тысяч местных и
более 24 тысяч первичных организаций.

Роль ВОИ и тысяч наших организаций
особенно важна для людей, впервые получивших
инвалидность, для общества. В системе ВОИ
работает около 5,5 тысяч инвалидов и многократно
больше на общественных началах. Нас объединяет
стремление повышения качества полноценной
жизни инвалидов. Нам помогают не равнодушные
люди. И хотя не всех мы смогли собрать в Москве в
эти дни, но всем членам ВОИ, руководителям
первичных и местных организаций мы бесконечно
благодарны за вашу созидательную деятельность, за
укрепление ценностей нашего общества, за труд по
созданию условий равных возможностей.

Поздравляю с Праздником образования
Всероссийского общества инвалидов! С 35-летием!

ПредседательВОИ МихаилТерентьев
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ШАГ ИЗ КРУГАШАГ ИЗ КРУГА
В м е с т е м ы с м о ж е м б о л ь ш е!
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В мероприятиях приняло участие около 400
человек. Во второй день, 18 августа, состоялось
заседание Центрального правления ВОИ.
Делегации из 81 субъекта Российской Федерации
обсудили задачипоприоритетнымнаправлениям
деятельностиВОИна2024 год.

К участникам заседания обратился Президент
Российской Федерации Владимир Владимирович Путин.
Также в адре с ВОИ по ступили привет ствия
Председателя Государственной Думы Федерального
с о б р а н и я Ро с с и й с ко й Ф ед е р а ц и и В я ч е с л а ва
Викторовича Володина, Председателя Правительства
Российской Федерации Михаила Владимировича
Мишустина, Министерства труда и социальной защиты,
Министерства спорта России, Социального фонда
России, Федерального бюро медико-социальной
экспертизы.

В первый день мероприятий, 17 августа, прошли
заседания Межрегиональных советов ВОИ, на которых
председатели региональных организаций ВОИ
предварительно обсудили предложения о планах работы
на следующий год. Новое положение о проведении
социокультурных, образовательных и физкультурно-
спортивных мероприятий ВОИ, на основании которого
любая региональная организация может заявить
проведение межрегионального, всероссийского
мероприятиями. Порядок предполагает систему оценки
эффективности социального мероприятия. После
обсуждения документ принят за основу и будет
доработан и вскоре и направлен Председателем ВОИ по
системе ВОИ.

Вечером того же дня прошёл форум «Стратегия
ВОИ. Новые вызовы», где были представлены доклады
экспертов о проблемах реализации стратегических задач
на первичном и местном уровнях. В последующем
принята резолюция форума, положения которого вошли в
решение ЦП ВОИ.

На торжественном заседании Центрального
правления ВОИ присутствовали почётные гости и
представители зарубежных организаций. В адрес ВОИ
звучали добрые слова, пожелания успехов от
Министерства труда и социальной защиты РФ,

С о ц и а л ь н о г о ф о н д а Р о с с и и ,
Всероссийского ордена Трудового Красного
Знамени общества слепых, Всероссийского
общества глухих, Всероссийского общества
родителей детей инвалидов, Союза социальных
педагогов и социальных работников. С
поздравлениями обратились руководители
национальных некоммерческих организаций
Р е с п у б л и к и Б е л а р у с ь , К а з а х с т а н а ,
Таджикистана и Узбекистана.

В начале заседания председатель ВОИ
Михаил Терентьев поблагодарил всех ветеранов
ВОИ, кто стоял у истоков создания ВОИ и
региональных организаций, и вручил
присутствующим ветеранам на заседании ВОИ

знаки «За заслуги перед ВОИ» 1 степени и ценные
подарки. В ответ одна из участниц Учредительной
конференции ВОИ 1988 года Тамара Золотцева
эмоционально воскликнула: «Я очень рада видеть здесь
так много близких, родных лиц! Хочу пожелать всем
сохранять и приумножать наработанные нами традиции,
растить и привлекать молодежь – наши новые кадры!».

Торжественное заседание также посетили
Президент Паралимпийского комитета России (ПКР)
Павел Рожков и председатель Федерации спорта лиц с
ПОДА Андрей Строкин. Руководители ПКР вручили
Михаилу Терентьеву высшую награду ПКР – знак «За
вклад в развитие пара лимпийского спорт а» .
Благодарственные письма ПКР были вручены
Константину Шумкову, Николаю Зеликову, Евгению
Кравченко, Александру Терлецкому, Федору Сидорову,
Виктории Борканниковой, Евгению Бухарову, Дмитрию
Амарину, Эдуарду Житухину и одному из создателей
паралимпийского движения и инватуризма в России –
Флюру Нурлыгаянову.

Затем награды получили победители смотра-
конкурса среди контрольно-ревизионных комиссий
региональных организаций ВОИ, итоги которого были
подведены в июне. Михаил Терентьев назвал их «людьми,
которые сохраняют нашу стабильность».

Переходя к деловой программе, Михаил
Терентьев представил присутствующих председателей
новых региональных организаций ВОИ – это Ярослав
Лисобей (ДНР) и Елена Рожкова (ЛНР).

Затем Центральное правление перешло к
рассмотрению основных вопросов повестки: Об
основных задачах ВОИ на 2024 год, стратегии ВОИ до
2028 года и О принципах (порядке) распределения
средств сметы расходов ВОИ на 2024 год. С докладом
выступил председатель ВОИ Михаил Терентьев.

В обсуждении приняли участие руководители и
представители всех МРС и заместитель председателя
ВОИ Михаил Осокин. Среди обсуждавшихся тем были:
переформатирование межрегиональных советов ВОИ,
и н д е кс а ц и я п е н с и й р а б от а ю щ и м и н ва л и д а м ,
ценообразование электронных сертификатов.

Вечером состоялся праздничный концерт в Храме
Христа Спасителя.

В МОСКВЕ ПРОШЛИ ТОРЖЕСТВЕННЫЕМЕРОПРИЯТИЯ,
ПОСВЯЩЁННЫЕ 35-ЛЕТНЕМУЮБИЛЕЮ ВОИ

ВМОСКВЕ ПРОШЛИ ТОРЖЕСТВЕННЫЕМЕРОПРИЯТИЯ,
ПОСВЯЩЁННЫЕ 35-ЛЕТНЕМУЮБИЛЕЮ ВОИ
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Ф е д е р а л ь н о е к а з е н н о е
учреждение
«ГЛАВНОЕ БЮРО МЕДИКО-
СОЦИАЛЬНОЙ
Э К С П Е Р Т И З Ы П О
АЛТАЙСКОМУКРАЮ»
Министерства труда и социальной
защиты РФ

В ФКУ «ГБ МСЭ по Алтайскому краю»
состоялось очередное заседание
Общественной комиссии при

учреждении
В службе медико-социальной экспертизы по

Алтайскому краю проведено очередное заседание
Общественной комиссии, созданной при учреждении. В
ее работе приняли участие и.о. руководителя-главного
эксперта по медико-социальной экспертизе А.В. Колядо,
руководители и представители 13 всероссийских и
региональных общественных объединений инвалидов.

Из постоянно приглашаемых участников
комиссии присутствовала консультант Департамента
внутренней политики Правительства Алтайского края,
куратор Общественных советов федеральных
учреждений Алтайского края Ходоренко О.В.

На заседании комиссии были рассмотрены
следующие вопросы:
- об опыте работы Алтайской региональной
общественной организации
родителей, воспитывающих детей с синдромом Дауна
«Солнечный круг»;
- о формировании системы комплексной реабилитации
(абилитации)
инвалидов (детей-инвалидов) в Алтайском крае;
- о реализации на территории Алтайского края
р е г и о н а л ь н о й п р о г р а м м ы п о ко м п л е кс н о й
реабилитации и абилитации инвалидов, а также детей-
инвалидов».
Итоги, перспективы;
- об особенностях назначения технических средств
реабилитации: возможность сочетания кресла-стула с
санитарным оснащением с абсорбирующим бельем.

Началось заседание Общественной комиссии с
выступления руководителя Алтайской региональной
общественной организации родителей, воспитывающих
детей с синдромом Дауна «Солнечный круг», Бацуновой
Е.В. Елена Владимировна рассказала участникам
заседания о деятельности общественной организации.
Ответила на вопросы коллег.

Д а л е е в ы с ту п и л а н ач а л ь н и к отд е л а
экспертных исследований реабилитационного
потенциала, врач по МСЭ Балабанова Н.Ю. Темой
выступления были вопросы формирования системы
комплексной реабилитации (абилитации) инвалидов
(детей-инвалидов) в Алтайском крае. Наталья
Юрьевна проинформировала присутствующих, что
распоряжением Правительства РФ от 18.12.2021 №
3711-р утверждена Концепция развития системы
комплексной реабилитации и абилитации инвалидов,
в том числе детей-инвалидов, на период до 2025 года.

Целью настоящей Концепции является
о б е с п еч е н и е д о с т у п н о с т и д л я и н в а л и д о в
качественных, эффективных, безопасных и

В ФКУ «ГБ МСЭ по Алтайскому краю»
состоялось очередное заседание
Общественной комиссии при

учреждении

н а у ч н о о б о с н о в а н н ы х р е а б и л и т а ц и о н н ы х
(абилитационных) услуг и технических средств
реабилитации в сочетании с реализацией исчерпывающих
мер, направленных на социальную адаптацию и
интеграцию инвалидов во все сферы жизни общества для
достижения ими максимально возможной независимости и
повышения качества жизни, с учетом современного
международного понимания инвалидно сти как
совокупности барьеров, затрудняющих обычную жизнь
человека при наличии у него стойких нарушений здоровья
и функций организма.
Один из основных пунктов Концепции – строительство в
городах многопрофильных центров реабилитации в
шаговой доступности, а в сельской местности и
отд а л е н н ы х т е р р и то р и я х – м о б и л ь н ы х с л ужб
реабилитации. Для работы в центрах планируется активно
привлекать медработников, педагогов, психологов и
социальных работников.
В рамках Концепции планируется сформировать
общеро ссийский перечень услуг по о сновным
направлениям комплексной реабилитации и абилитации
инвалидов, а также расширить сеть организаций,
оказывающих такие услуги.
В завершение выступления Балабанова Н.Ю. ответила на
все вопросы, заданные членами комиссии.
Тему продолжил начальник сектора по специальным
мероприятиям и делам инвалидов отдела по делам
инвалидов и общественных организаций управления по
социальной политике Минсоцзащиты Алтайского края
Залевский О.В. В своем выступления он подвел итоги
сделанного на этот период и рассказал о перспективах
реализации на территории Алтайского края региональной
программы по комплексной реабилитации и абилитации
инвалидов, а также детей-инвалидов».

Затем вниманию участников мероприятия было
представлено еще одно сообщение начальника отдела
экспертных исследований реабилитационного потенциала,
врача по МСЭ Балабановой Н.Ю., в котором она дала
подробные разъяснения по поводу особенностей
назначения технических средств реабилитации:
возможности сочетания кресла-стула с санитарным
оснащением с адсорбирующим бельем. Этот вопрос был
вынесен на рассмотрение Общественной комиссии не
случайно. На заседании краевого Координационного
совета, состоявшегося 06.06.2023г., был задан этот вопрос
членами совета со ссылкой на то, что возникают вопросы у
инвалидов по этому поводу.



Проект «Увлеченные делом»

Реализация проекта «Увлечённые делом» началась с
01 июня 2023 года. Проект Алтайской краевой организации
Всероссийского общества инвалидов поддержал фонд Елены
и Геннадия Тимченко. Благодаря поддержке фонда в
Алтайском крае начинается история первой команды по
следж-хоккею для детей инвалидов. Имя команды говорит
само за себя: «ВОИтели-Алтай». Всего в команде 22 ребёнка.
Тренировки начинаются после 1 сентября и перед ними
откроется путь в настоящий хоккей.

А всё начиналось с приезда в Алтайский край
сборной России по адаптивному хоккею. На своём примере
команда сборной России показала ещё один вид
реабилитации для детей с нарушениями опорно-
двигательного аппарата.

В рамках проекта были организованы встречи детей и
их родителей с организаторами проекта, куда приглашали и
представителей взрослой команды. Цель этих встреч
предполагала организацию и сбор детей в секции по следж-
хоккею. Команду также поддержали организации Барнаула и
Алтайского края: протезно-ортопедическое предприятие
«Алорто», хоккейный клуб взрослой команды «Алтай»,
магазин одежды «Дружные ребята». В настоящее время
продолжается работа со сторонниками команды по
привлечению дополнительных средств. Хоккей очень
дорогой вид спорта. В результате совместными усилиями в
рамках проекта в начале июля заказали сани и форму для
десяти участников команды.

В июле с родителями детей инвалидов состоялась
собрание, где обсуждались вопросы становления команды,
предстоящих августовских сборов в реабилитационном
центре «Журавлики» . Родителей ознакомили с ключевыми
этапами реализации проекта. Большой поддержкой для всех
стало участие в собрании и присутствие на нём игроков,
бывших барнаульцев из команды по следж-хоккею города
Сочи.

Работа продолжается. В начале августа состоялась
встреча с руководителем ледового дворца спорта «Карандин-
Арена», где было определено предварительное время для
тренировок в сентябре, а также двух тренировочных катков
«Черепанов - Арены». Время и место выбиралось по итогам
анкетирования родителей. На сборах в реабилитационном
центре «Журавлики» участвовало 10 детей. Для них, кроме
тренировок, были проведены такие процедуры, как
физиотерапия, душ, ванны, бассейн, песочная анимация, с
ними работали психологи и логопеды. Кроме
этого дети приняли участие в просмотре
специальных фильмов, направленных на
сплочение этой команды.

Тренировочные занятия будут
проходить шесть раз в месяц. По окончании
тренировок будет проведена товарищеская
встреча команды «ВОИтели-Алтай» с
Новосибирской командой на Новосибирском
льду. Также будут организованы встречи

детей с земляками паралимпийскими-
чемпионами и чемпионами мира из
профессионального футбольного клуба
инвалидов-ампутантов «Динамо-Алтай»
Алтайского края.

Проект «Увлеченные делом» Проектные мероприятия продлятся 10 месяцев.
Заключительным мероприятием проекта для юных
хоккеистов с инвалидностью станет поездка на
Фестиваль адаптивного хоккея в Сочи. Главный
итог проекта «Увлечённые делом» заключается в том,
что следж-хоккей — это не столько спорт, нацеленный
на победу в соревнованиях, сколько проект социальной
реабилитации детей с ДЦП: они в первую очередь
побеждают страхи и неуверенность в своих силах.

Спортом может заниматься каждый ребенок.

Всё, что для этого нужно — наша вера в них и

поддержка
7 августа состоялась очередная встреча в лагере

«Дружный» по набору детей с инвалидностью в
детскую команду по следж-хоккею «ВОИтели-Алтай».
Помощник тренера команды Дмитрий Удалов рассказал
детям про данный вид спорта, о том, как он зародился в
России, про взрослую команду и предложил ребятам
осенью этого года попробовать себя в новом для них в
виде спорта.

Главным идейным вдохновителем организации

таких мини-сборов в Барнауле стал игрок команды

футболистов-ампутантов «Динамо-Алтай» Дмитрий

Удалов. В своё время спортсмен, потерявший ногу ещё в

детстве, не только играл в футбол, но и был одним из

первопроходцев следж-хоккея в стране. Мог даже

выступить в составе сборной России на сочинской

Паралимпиаде, но за пару недель до неё получил

травму.
— Уже года полтора я хочу создать в Барнауле детскую
команду, так как следж-хоккей хорош именно для
реабилитации и восстановления, — говорит Дмитрий.
— У него в этом плане больше возможностей, чем у
футбола ампутантов. Там играют на костылях, здесь же
человек сидит в санях, здесь могут играть люди с ДЦП,
так как больше задействован корпус, руки, что
благотворно влияет на опорно-двигательный аппарат.

— Детский следж-хоккей — это не про спорт, это в

первую очередь про реабилитацию и социализацию, —

объясняет исполнительный директор Федерации

адаптивного хоккея России Антон Политов. — Дети в

первую очередь учатся общаться, быть в социуме.
Желание заниматься с детьми этим видом

спорта, развивать его в Алтайском крае предполагает
сложную кропотливую работу.

с. 4 Шаг из круга



Интеллектуальные игры прошли в Барнауле

Интеллектуальная игра между командами Барнаульской местной
организации Всероссийского общества слепых и Барнаульской городской
местной организации Алтайского края Всероссийского общества инвалидов
состоялась в Мемориальной библиотеке имени В.М. Башунова г. Барнаула.

Первой игровой дисциплиной встречи стал турнир по
командной версии игры «Своя игра». Командам предлагалось
ответить на 85 вопросов из 17 различных тем. В каждой теме
вопросы ранжировались по степени сложности, от простого к
сложному, и оценивались по шкале от 10 до 50 баллов. Право ответа
принадлежало команде, которая первой нажмет на кнопку.

Второй игровой дисциплиной стал турнир по игре
«Одна минута на всё», который включал в себя три тура по 12
вопросов в каждом. Вопросы задавались командам поочередно и в
течении 1 минуты игрокам нужно было найти правильный ответ.
Если команда отвечала неверно, то право ответа переходило к другой
команде.

В ходе игры за игровыми столами шли горячие
дискуссии. У каждой команды в зале присутствовала группа
поддержки.

По итогам встречи победителями первой части стала команда ВОИ со
счетом 260-180. Во второй части игры победу одержала команда ВОС со
счетом 49-29.

2 3 а в г у с т а в
Добро.Центре на
т е р р и т о р и и
И н т е р н а т а д л я
в е т е р а н о в ,
находящегося по
а д р е с у
З м е и н о го р с к и й
т р а к т 7 3 .
с о с т о я л а с ь
интеллектуальная
игра»КВИЗ».

В и г р е
п р и н и м а л и
участие 3 команды. Команда Барнаульской городской местной организации
ВОИ, команда Всероссийское общество слепых, команда представителей
интерната. От участников игры требовались познания в различных областях
нашей жизни: от кинематографического искусства до точных наук.
Атмосфера мероприятия располагала к открытому и дружескому общению,

способствовала новым знакомствам и положительным эмоциям.
Мероприятие прошло легко, непринуждённо. Команда Дома интерната
заняла 3 место, Общества слепых - 2 место и команда ВОИ заняла 1место.

Интеллектуальные игры прошли в БарнаулеТурслёт
на озёре Красилово

Туристический слет молодых
людей с инвалидностью состоялся на
озере Красилово в Косихинском
районе.

В м е р о п р и я т и и п р и н я л и
участие более 30 человек из трёх
городов Алтайского края: 3 команды из
Барнаула – 2 команды «Инваспорт» и
команда Барнаульской организации
ВОИ — «ВОИтели- Алтай», 2
к о м а н д ы и з Н о в о а л т а й с к а –
«Дельфин», 1 команда из Заринска –
«Инфо спорт» . Каждая команда
состояла из 6 человек.

В результате соревнований 3
место 2заняла команда «Инваспорт»,
место заняла команда «Инфоспорт»,
команда«ВОИтели-Алтай» заняла 1
место в «Тур полосе», в которой было
несколько этапов:
— определение азимута
— разжигание костра на скорость
— о р и е н т и р о в а н и е п о
топографическим картам
— вязание узлов
— упаковка рюкзака
— складывание плащ-палатки.

С р е д и ко м а н д т у р с л ё т а
проводили конкурс песни, в котором
победила дружба.

В соревнованиях по рыбалке
призовые места заняли команды из
Новоалтайска.

В в и кто р и н е « Ч то ? Гд е ?
Когда?» ме ст а распределились
следующим образом:
3 место – команда «ВОИтели-Алтай»
2 место – команда «Дельфин»
1 место – команда «Инфоспорт».

В конкурсе поваров команда
«ВОИтели-Алтай» заняла 1 место, 2 и 3
места заняли команды «Инфоспорт» и
«Инваспорт».

Проводилось также личное
первенство по игре «Дартс» и стрельбе
из пневматической винтовки.

Турслёт
на озёре Красилово
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СЛАДКАЯ СПАРТАКИАДА

27 августа в селе Енисейское Бийского района
состоялась 21-я «Сладкая Спартакиада», ставшая уже
традиционной. В мероприятии приняли участие около
100 человек: дети от 2-х до 18 лет, семьи с детьми, а также
активное участие в Спартакиаде приняли члены ВОИ
первичной ячейки Бийской районной организации - дети с
инвалидностью вместе со своими родителями.

Программа состояла из трех этапов, каждый из
которых имел своё название:

1. Холоднаявойна.
Многоборье для детей от 2-х до 18 лет. Сюда

входит Бег – 60-100 м, Прыжки в длину,

Отжимание, Подтягивание для детей постарше,

маленькие дети бросали мячи, бегали. Все

принимали участие в конкурсе «Рисунки на

асфальте». Каждый участник получил мороженое,

а победители за 1-3 места - канцтовары.

2. Фруктовыебои. Младшие группы соревновались

в Пионербол, старшие группы в Волейбол,

смешанные команды, куда вошли старшие и

младшие дети играли в Футбол, также здесь

принимали участие и родители, в основном мамы

играли в паре с детьми. По окончании этого этапа

участники получали в награду фрукты.

3. Шоколадные марафон. Один круг стадиона

составляет 800 метров. За каждый круг участник

получал шоколадную конфету. Дети набегали по

40-60 кругов. Маленькие за 1 круг в награду

получили большую шоколадную конфету.

В проведении «Сладкой спартакиады помогли

спонсоры - компания «Бочкари» предоставили разных

видов лимонад, фирма «Мустанг» - 10 кг конфет, а также

пирожки, пироги, сосиски в тесте, горячий чай. Аптека –

витамины, гематоген. Также спонсоры выделили сок,

яблоки, апельсины.

День выдался солнечный, было весело, никто не

остался без призов.
Это мероприятие проводится с целью выявления

спортивных талантов у детей с самого раннего возраста.
Здесь идёт отбор детей в спортивные секции: лыжная,
футбольная, волейбольная, баскетбольная и др.

Организаторы выражают слова благодарности
всем, кто принимал участие в подготовке и проведении
«Сладкой спартакиады», а также спонсорам: фирме
"Мустанг", АПК "Енисейское", компании "Бочкари",
магазину "Корзинка". Аптеке. Предпринимателям:
Баринову Ю., Чикуновой Л., Сафроновой Е.,
Поротикову Е., Гоппе Е.

«Организатором данного мероприятия и её
р у ко в од и т е л е м м н о г и е год ы б ы л а Тат ь я н а
Владимировна Роменских, сельский тренер. Также в
течение многих лет она вела группу инвалидов и
пенсионеров, которая называлась «Неболейка». На
занятия члены группы приходили в спортивной форме.
Они выполняли различные спортивные задания,
специальные упражнения, ставили спортивные танцы.

СЛАДКАЯ СПАРТАКИАДА Татьяна Владимировна занималась с детьми,
начиная с раннего возраста, она учила их стоять и ходить
на лыжах, для всех находила время, всем помогала найти
себя в спорте. Недавно тренера не стало, и «Сладкая
спартакиада» теперь проводится в честь Татьяны
Владимировны Роменских». - пояснила председатель
Бийской районной организации АКО ВОИ Ольга
ВладимировнаКосякова.
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«ДЕЛЬФИНА» ЗАМЕТИЛИ В ОБИ

Команда «Дельфин» Новоалтайской городской

организацииАКОВОИпрошла свой ежегодный сплав

порекеОбь.

Рассказывает руководитель и организатор

сплава Николай Нечунаев: «Маршрут не сложный, но

интересный. Я проходил уже этот маршрут, но каждый

раз на реке по-разному бывает– это и течение и уровень

воды, в конце концов, и погода показывает свой

характер и готовит нам свои сюрпризы. Две ночи и три

дня, так спланирована программа сплава от Бобровки

до Барнаула. Команда из пяти человек (Нечунаев Н.А.,

Панина Н.А., Нечунаева Л.И., Башкатов Ю.Л., Санаров

М.П.) прибыла в речной порт г. Барнаула. Погрузили

инвентарь на теплоход и мы уже в пути, через два часа

показалась Бобровка. Нас встречают и провожают

волонтеры Ратушин М.С. и СнурницынО.Б.

Выгружаемся, готовим снаряжение для сплава, через

час с небольшим мы уже на воде. Первый этап сплава

прошли без каких-либо проблем, за исключением

подбора места для ночлега. В этом году очень много

комаров и мошек, поэтому надо найти такой участок

суши, который хорошо продувается ветром и с песчаной

косой. И такой повстречался нам на пути. К вечеру

делаем остановку на ночлег.

«ДЕЛЬФИНА» ЗАМЕТИЛИ В ОБИ Ставим палатки. Обязательный атрибут сплава – уха,

бутерброды, чай и беседы до двенадцати часов у костра.

Каждый рассказывает об интересных случаях, о жизни,

в общем, обо всем. Но пора и на покой, все кажется так

легко, но честно говоря все равно устаешь. На утро

встали с солнышком. Девчата приготовили завтрак.

Подкачиваем плот и идем дальше вниз по течению. И тут

удача, на пути следования попалось очень хорошее

место, хотя могли идти дальше по маршруту, но решили

остановиться на отдых. Я люблю такие места, когда река

делает небольшой залив, в нем вода намного теплее, чем

в реке. А здесь как бы мини-озерцо в виде судОчка, вода

теплая, накупались от души. Но перед этим была не

очень приятная ситуация на воде. Я, рулевой на лодке с

мотором, иду по правому берегу реки и тут неожиданно

из-за поворота прямо перед лодкой водоворот сто

пятьдесят, а то и все двести метров. Когда-то меня

предупреждали об этом месте. Это место называется

«Чертова яма». Трос резко натянулся, я делаю полный

газ, чтобы быстрее вытянуть плот из начала водоворота.

Плот стало закручивать, захлестнуло водой и намочило

наши вещи. Слава Богу, хватило силы у мотора успешно

справиться с этой проблемой. Уже на берегу высушивая

вещи, сказал сам себе, не надо рисковать, а нужно идти

согласно намеченному маршруту.

Не помню, чтобы сплав проходил у нас без

дождя. И на этот раз к ночи грозовые тучи с отблесками

грозы подошли к нашему лагерю, быстро собираем

вещи, заносим в палатки, а также складываем в плот.

Первые капли дождя не застали нас врасплох. Целый час

гремит гром, сверкает гроза. Так прошла еще одна ночь.

Утром отличная погода, отдыхаем, купаемся,

загораем. А время неумолимо заставляет готовиться к

завершению последнего этапа сплава. К вечеру мы

вновь идем по реке, за поворотом Барнаул, и мы у

родного причала. Нас встречают наши волонтеры,

грузим снаряжение на машины. Грустное прощание, не

хочется расставаться с друзьями по сплаву. Но всегда у

нас остаётся надежда на встречу в будущем году».
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ЛЕТНИЙ ОТДЫХ
КАМЕНСКИХ РЕБЯТ

Каменская организация ВОИ принимала

активное участие в проекте АКО ВОИ «Радуга

возможностей», участниками которого были молодые

люди с интеллектуальными нарушениями. Каждая

местная организация АКО ВОИ за участие в проекте в

постоянное пользование получила комплект Игр народов

мира.

Председатель Ирина Перепечённая организовала

и провела с ребятами конкурс по настольной игре

«Дженга». Были привлечены и другие молодые члены

общества. Ирина Перепеченная рассказала им историю

этой игры, подчеркнула её значение для ребят. Игра

захватили участников, они старались друг перед другом,

каждому хотелось победить. По итогам конкурса были

вручены Благодарственные письма: самым активным,

самым старательным и самому юному игроку. В общем,

никто не остался без награды.

А с п о н с о р о м к о н к у р с а в ы с т у п и л

Россельхозбанк, которому благодарны и организаторы и

ребята, получившие подарки. В заключение все вместе

пили чай с вкусным тортом.

ЛЕТНИЙ ОТДЫХ
КАМЕНСКИХ РЕБЯТ

Живописное место было выбрано заранее. Погода

радовала солнцем, на душе у всех нас было спокойно и

благодатно.

Программа мероприятия включала в себя выезд

на природу, поближе к воде. Мы оборудовали место

о т д ы х а , к у п а л и с ь , з а г о р а л и , в е с е л и л и с ь ,

фотографировались, развели костёр, приготовили обед

(кстати, обед удался на славу!).

Все желающие активно участвовали в различных

конкурсных, спортивных мероприятиях, которые

развеселили и развлекли всех.

Благодаря друзьям из Барнаула мы провели

соревнование по стрельбе из пневматического оружия.

Все без исключения получили огромный заряд

положительных эмоций».

Далее Ирина Перепечённая продолжает свой

рассказ: «А в последний день августа в Каменском

бассейне "Аквамарин " мы провели "Весёлые старты на

воде ". Состязались две команды в силе, ловкости,

смекалке и быстроте.

«Дружно, смело, с оптимизмом за
здоровый образ жизни !»

Под таким названием Каменская городская

местная организация АКО ВОИ организовала для

членов организации выезд на природу .

Председатель организации ВОИ Ирина

Перепечённая рассказывает: «Не секрет, что всем нам в

жизни не хватает чистого воздуха, общения с природой,

приятного времяпровождения в кругу близких по духу

людей.
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ВСЁ ДЛЯ ПОБЕДЫ

В с. Ключи районный

ш т а б « В с ё д л я

П о б е д ы » п о

м н о г о ч и с л е н н ы м

про сьбам из зоны

СВО ведёт работу по

организации в каждом

селе района набора

волонтеров, готовых

заниматься плетением

сетей в свободное

время.

Это большой круг

л ю д е й , г о т о в ы х

менять друг

д р у г а п о

г р а ф и к у .

Организаци

ей данной

гуманитарн

о й а к ц и и

занимаются

, наряду с

администра

циями сел, женские и ветеранские организации, а

также Ключевская местная организация АКО ВОИ.

Ответственной за работу секции по плетению сетей

назначена председатель местной организации ВОИ

Людмила Мазалова.

Всем миром мы можем помочь нашим защитникам
сохранить жизни! Мы должны не только ждать их с
Победой, но и каждодневно что — то делать для этого! Фронт и
тыл должны быть едины! - считают члены местной
организации ВОИ и её председатель Людмила Мазалова.

ВСЁ ДЛЯ ПОБЕДЫ Ансамбль «Былина» пел
для крестоходцев

По устоявшейся уже традиции в 2023 году по земле
Алтайской прошёл юбилейный 25-й крестный ход
к Казанской чудотворной иконе Божией Матери в
село Коробейниково. Кре стный ход был
организован при содействии Алтайского
отделения Императорского Православного
Палестинского Общества по благословению
митрополита Барнаульского и Алтайского Сергия,
почетного члена этого общества.

«Крестный ход — это поиск потерянного рая, это
уникальная возможность пострадать, потерпеть
неудобства во благо спасения души. Крестный ход
представляет собой непостижимое единство
церковного торжества и народного покаяния», —

отмечается на Алтайской митрополии.портале

По приглашению атамана Белоярского округа
фольклорный ансамбль «Былина» Новоалтайской

го р од с ко й о р г а н и з а ц и и А КО В О И
(художественный руководитель Александр
Гойда) вместе с вокальной группой «Любо»
участвовал в концерте для участников
крестного хода возле мужского монастыря в г.
Алейске. В крестном ходе участвовало много
паломников. Когда крестоходцы, пройдя
пешком 230 километров, входили в звенящее
колоколами Коробейниково, их было уже
около трех тысяч человек. Люди шли с
иконками на груди, молились каждый о
своём. Они шли с молитвами, несли знамена,
иконы...

Концерт длился около двух часов. По
словам коллектива ансамбля «Былина»
участники крестного хода подходили к ним и
благодарили за доставленное эстетическое
удовольствие.

Ансамбль «Былина» пел
для крестоходцев



с. 10 Шаг из круга

Дуняша

Погибла в 1943 году на Украине,
застрелена в упор немецко-фашистскими

захватчиками.
История повторяется,

на Украие вновь убивают детей.

Автор Людмила Станских,
инвалид 2 группы,

член Рубцовсой городской организации
АКО ВОИ.

Живу как все…

Живу я, как все, на этой земле,

Рада весне и даже зиме,

То шлю я подруге и другу привет,

То жду я от них и ответ, и совет.

Быть может, вы скажете, я не права,

Что сей мир по-детски принимаю,

Но я очень радуюсь, когда друзья

Меня без слов, по взгляду понимают.

Что такое счастье? А кто его знает...

Кто-то в богатство его облекает,

О нём все мечтают. Но где его взять?

Можно ль потрогать? И можно ль понять?

Кто-то рад солнцу на рассвете,

Для кого-то счастье – это дети,

Третий дружбе очень-очень рад,

А пираты ищут в море клад.

Посидеть у речки – тоже благодать,

А кому-то надо горы увидать.

У каждого в жизни опора своя:

Деньги, карьера, семья и друзья.

Но нет в жизни нашей важней ничего,

Чем дома на этой земле своего.

Елена Комович

инвалид первой группы,

член Новоалтайской
городской организации

АКО ВОИ.
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Яркий вкус шоколада
и наливка из «Трактира»

Члены Алтайской районной организации АКО
ВОИ изъявили желание съездить на экскурсию в
Белокуриху – 2, в Музей шоколада и Андреевскую
слободу. Председатель Надежда Никифоровна Беннер
рассказывает: «Хотят, значит поедем. И поехали по
красивейшей дороге Алтайского края. Дорога извивалась
серпантином. Эту дорогу начали строить в конце 2013
года и в конце 2015 года уже открыли движение по ней.
Серпантин сделан добротно. Только больших поворотов
дороги на 180 градусов мы насчитали 12 штук, а всего
поворотов 62. Длина современной дороги серпантина - 7,7
километров.

По заранее сделанной заявке мы приехали в Музей
истории шоколада. Музей истории шоколада —
возможность сделать вкусную паузу в изучении красот
Алтая. Пожалуй, это одно из самых интересных мест для
посещения туристами. В нем представлены авторские

фигурки, созданные ме стным скульптором В.
Войчишиным. Здесь и мишки, и сердца, и бюсты
известных людей, как например, исследователя Алтая Н.
Рериха или писателя В. Шукшина. Музей это ещё также и
магазин, здесь можно приобрести немалую часть
экспонатов. Фигурки создаются из элитного бельгийского
шоколада и потому отличаются особенно ярким вкусом.
Кроме него посетителям предлагают мягкое мороженое и
горячий шоколад. Музей находится на горе Олимп на
высоте 900 м. Музею уже 6 лет. Музей находится в
специально построенном здании из натурального дерева.
Нас радушно встретили и провели нам экскурсию по
музею.

Экскурсовод рассказала как делают шоколад, и
показала как он изготавливается. Ведь для изготовления 1
кг шоколада нужно от 600 до 800 какао зерён, это 16
деревьев. Основатель музея всё тот же скульптор
Владимир Войчишин. Это просто рай для любителей
шоколада. Все экспонаты из чистого шоколада –
настоящие произведения искусства. Некоторые экспонаты
поражают своим размером и весом. Здесь есть и бюст
Богини шоколада весом 37 кг, голова марала весом 26 кг.
Особенно поразила голова свиньи, и глядя на неё, не
поверишь, что она из шоколада. Впечатляют бюсты из
шоколада – Ленина, Гоголя и др. В музее очень много
различных экспонатов это и Эйфелева башня, платья,
картины, фламинго, набор инструментов, и даже бельё
весит на веревке. Музей небольшой, но очень интересный.

Затем мы посетили комплекс «Андреевская
слобода». На территории Историко-архитектурного
комплекса находится несколько построек 19 века. Центр
слободы – деревянный двухэтажный дом, возведенный
в 1822 г. купцом Андреевым. Старший сын Ильи
Федоровича устроил на первом этаже трактир, в
котором подавали блюда отечественной и немецкой
кухни. В 2017 году усадебный дом перенесли и
реконструировали. Рядом поставили дом знахарки-
травницы, винокурню, кузницу, амбар, локомобиль и
дом хлеба. В каждом строении располагается
тематическая выставка. Так, в доме знахарки можно
ознакомиться с лечебными травами и рецептами
народной медицины. В доме хлеба нам рассказали, как
пекли хлеб в позапрошлом столетии, а в кузнице мы
попробовали ударить молотом по наковальне.

Огромный дом купца с совершенно сказочными
р е з н ы м и
украшениями на
о к н а х . Д о м
п о г р у ж а е т в
ат м о с ф е ру б ы т а
русской деревни:
и н в е н т а р ь ,
а т р и б у т ы
з е м л е д е л и я ,
ремесла, кузнечного
дела, изготовления
хлеба, вина, Очень
много экспонатов 19
века, причём всё в
свободном доступе,
всё можно потрогать
руками. На память
м о ж н о к у п и т ь
с у в е н и р ы . Б ы т
воспроизведён точно, как жили в старину. Понравился
ресторан – «Трактир», где можно попробовать наливку
из калины и брусники. Можно посмотреться в
старинное зеркало, в которое смотрелись наши предки.
Подержать ухват, которым пользовались в старину. Мы
конечно много фотографировались. На память о поездке
сфотографировались у большого топора, пообедали на
природе и поехали домой. Все остались довольны
поездкой, впечатления наши просто зашкаливали».



Наша баба Клава
Живет в селе Усть - Катунь Бийского

района замечательный человек. И, не смотря на
свой возраст, и то, что не может передвигаться
по селу, Клавдия Сергеевна общается со многими
членамипервичнойячейки.

Очень непросто сложилась у нее судьба.
Родилась в Майминском районе. Мама – учитель
начальных классов, папа – председатель колхоза.
Начала свою трудовую деятельность с 14 – ти лет на
ферме. Замуж вышла за военного, переехала в
Челябинск. Но счастье было недолгим – рано
овдовела. Переехала с детьми в Искитим, а затем в
Сростки, где работала на ферме до выхода на пенсию
по инвалидности.

В Сростках, а затем и в Усть – Катуни
возглавляла первичные ячейки ВОИ. 10 лет назад
она передала другому человеку права председателя
первичной ячейки, оставаясь активным членом
организации.

Что бы не проходило в селе, районе, она
всегда в курсе, выписывает периодическую печать,
всех поддержит, подбодрит, не забудет поздравить с
праздником, с днем рождения. Посоветует,
поговорит. Спасибо, что есть такие добрые,
отзывчивые люди.

У нее растет четверо внуков и трое
правнуков, и всем она находит время, и они
прибегают к ней, чтобы попроведовать свою бабу
Клаву.

Здоровья Вам, Клавдия Сергеевна!

Желаем крепкого здоровья,
Желаем счастья и добра,
Желаем жить всегда с любовью,
Душевного Вам тепла!

Члены правления
Бийской районной организации
АКО ВОИ

Наша баба Клава
ПамятиБорисаТушина

Ушёл из жизни Борис Фёдорович Тушин, наш
большой друг и постоянный читатель и автор рассказов.

Участник ликвидации последствий самой
страшной техногенной катастрофы в истории
человечества на страницах нашей газеты он рассказывал о
тех страшных незабываемых днях. Всегда спокойный,
уравновешенный он приходил к нам с женой Надеждой
Степановной. Читатели помнят его рассказы из серии
«Ухмылки».

В память о нём свои стихи прислала в редакцию
известная поэтесса Валентина Новичихина:

. Так Богу угодно, что каждый из нас
Из жизни уходит в назначенный час...
Собравшись у гроба, молитву творим
И, слезы глотая, «Прости!» - говорим.
П о к и н ул а ж и з н ь э т у с ко р б н у ю п л о т ь .
Прими, упокой его душу, Тосподь!
Он добрую память сполна заслужил -
На грешной земле честно, праведно жил.

Валентина Новичихина
27мая 2023
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